

UNIVERSIDAD DE MEXICO

★ ORGANO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL AUTONOMA DE MEXICO ★

VOLUMEN V

MEXICO, FEBRERO DE 1951

NUMERO 50

Sobre la Conferencia Internacional de Universidades en Niza

Las cuatrocientas universidades más famosas del mundo, entre las que figuraron la Georgiana de Roma, la Hebrea de Jerusalén y la del Cairo Al-Azhar, creada esta última en el siglo XIII, tomaron parte en la Conferencia General de Universidades celebrada en Niza y en la que estuvo presente el Rector de la UNAM, Doctor Luis Garrido, al frente de la delegación mexicana.

Al reanudar sus labores, después de su viaje a Europa, el Rector Garrido informó que la Conferencia obtuvo los resultados siguientes:

1. Facilitar la concentración y difusión de los informes necesarios para las relaciones universitarias internacionales.

2. Acelerar, entre las universidades, la circulación de personas y de ideas.

3. Organizar conferencias universitarias internacionales o regionales, y preparar las recomendaciones que pudieran ser presentadas ante los organismos nacionales e internacionales.

4. Ayudar a las universidades a mantener en el desarrollo de la colaboración internacional el carácter que les corresponde.

5. Asegurar, bajo un plan general e internacional, la defensa de los intereses materiales y morales de la universidad.

Los antecedentes de la Conferencia son éstos: en Utrecht, Holanda, se reunió en agosto de 1948 la Conferencia Preparatoria de Universidades convocada por la Organización de las Naciones Unidas (Unesco), de acuerdo con una resolución que tal organismo adoptó en su Tercera Asamblea, celebrada en esta capital.

Respecto a la conexión que tuvo la Conferencia de Niza con la Unesco, el Rector Garrido dijo que unas palabras expresadas por el Director General, señor Jaime Torres Bodet, quien también asistió, simbólicamente dan a entender la trascendencia de haberse aprobado la creación de la Unión Internacional de Universidades, en los conceptos siguientes: "Así como la Unesco es la conciencia de las Naciones Unidas, la Unión de Universidades será la conciencia de la Unesco."

Después de que el Rector Garrido habló de la brillante participación de los delegados mexicanos, licenciados Luis Chico Goerne y Salvador Azuela y doctor Nabor Carrillo Flores, agregó que la nueva organización estará integrada por doce miembros y que el Presidente de la Sorbona de París, señor Sarrailh, quedó nombrado como Secretario.

El Doctor Garrido, al narrar la trayectoria de su viaje, dijo que después de Niza, e invitado especialmente, estuvo en Egipto para concurrir a las festividades celebradas en la Universidad del Cairo Fouad Primero, donde se creó el Instituto del Desierto que estudiará el problema que México también afronta y que es la falta de agua.

En Egipto encontró gran interés por México, y con todo y ser un lugar tan distante, y donde no hay ni cónsul mexicano, las gentes cultas conocen la historia de México y nuestra geografía.

Antes de regresar estuvo en París, donde observó los terrenos que ocupará el Pabellón de México, que se hallará situado frente al de los Estados Unidos de Norteamérica.

México tiene en París más de veinticinco becados, y según el embajador nuestro en la capital francesa doctor Víctor Fernández Manero, pronto darán principio las obras de edificación del Pabellón con diversas aportaciones, entre las que figuran la del señor Presidente de la República, licenciado Miguel Alemán, del director del Banco de México, licenciado Carlos Novoa, del licenciado Agustín García López y del jefe del Departamento del Distrito Federal, licenciado Fernando Casas Alemán, que, sumadas a las de los mexicanos residentes en Francia, llegan a más de medio millón de pesos.

DIÁLOGO

CON CARLOS MONGE

Entrevista de Rafael Heliodoro Valle

—Las investigaciones que sobre el hombre andino se llevan a cabo en el Perú, han permitido concentrar la atención de los hombres de estudio en un problema que está relacionado con otros de la biología humana, de la biología antropológica y hasta de la historia de América.

—En nuestro tiempo podemos notar la ausencia de un Pasteur o la de un Claudio Bernard, gigantes de la ciencia que la revolucionaron y le dieron nuevos derroteros; pero no puede negarse que tenemos a la disposición muchos elementos y materiales para investigar ordenadamente. En los Estados Unidos se nota una gran avidez cultural. Quizá este país, mejor dicho sus fundadores, estuvieron acertados al procurar primero el desarrollo económico, como una base para entregarse a la investigación científica, a la cultura artística. A nosotros, en Hispano América, nos sucedió lo contrario.



Carlos Monge

Preciso dos afirmaciones en torno de las cuales ha girado mi conversación con el doctor Carlos Monge, uno de los investigadores más serios que tiene la América Española y que hace honor a su patria, el Perú, continuando así la tradición en que descuellan figuras como las de Hipólito Unánue, José Manuel

SUMARIO

Sobre la Conferencia Internacional de Universidades en Niza	Pág.	1
Diálogo con Carlos Monge.—Entrevista de RAFAEL HELIODORO VALLE		1
Un Cine-Club en México.—J. F. RICARD		4
Actualidad Universitaria		5
Universidades y paz.—FÉLIX F. PALAVICINI		7
La obra editorial de la Universidad Nacional de México.—MARGARITA PAZ PAREDES		9
Por el mundo de los libros		11
Unos cuadros de Feliciano Peña.—ANTONIO ACEVEDO ESCOBEDO		16
Rose Macaulay.—LETTICE COOPER		18
Restos arqueológicos en el noreste de Oaxaca.—F. K. G. MULLERRIED		19
Laurent Janszoon Coster, el inventor holandés de la imprenta.—N. VAN VLIET		22
La Academia Nacional de Medicina en su octogésimo sexto año.—DR. ALFONSO PRUNEDA		23
Noticias de la Dirección General de Difusión Cultural		25
Panorama Cultural		27